
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA VIRTUAL 2 

ATA Nº. 029/2020 – B (WhatsApp) 3 

PLENO VIRTUAL 25 4 

Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às quatorze horas, reuniram-se para 5 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, via 6 

grupo de WhatsApp denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência do Sr. Lélio Luzardi Falcão, Conselheiro do SINDINAPI da 9 

Gestão 2016-2018, reintegrado como Presidente do COMUI em 20/08 por força de 10 

sentença judicial, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir 11 

Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Glauce Neide da Silva 12 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Eleonora Kehles 13 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; Lúcia Helena 14 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 15 

Santa Cruz; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 16 

Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 17 

Nazaré; Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS; Maria Madalena 18 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal; e Vera Maria Rogério da Costa, Associação 19 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da 20 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Maria da Graça 21 

de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED; Aline de Antoni Moreira 22 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI; José Paulo 23 

Giacomoni, Esporte – SMDSE; Inês Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da 24 

Cultura – SMC; Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso – SMDSE. ORDEM 25 

DO DIA: ABERTURA: APROVAÇÃO ATAS; APROVAÇÃO PAUTA; CÂMARAS; 26 

OUTRAS PAUTAS PREVIAMENTE ACORDADAS; INFORMES. TEMPO: 14 ÀS 17H. SE 27 

ASSUNTOS NÃO FOREM VENCIDOS, MAIORIA PODE VOTAR POR PRORROGAÇÃO 28 

DO MESMO PLENO PARA EVITAR PENDÊNCIAS. Após verificação de quorum, a 29 

reunião seguiu a Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Anete Maria Nunes de Oliveira, 30 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Gostaria de incluir na pauta dois pedidos que 31 

chegaram hoje de entidades: IPS e Santa Casa. São simples. José Paulo Giacomoni, 32 

Esporte – SMDSE: O encaminhamento da apresentação inicial de hoje, pelo que entendi 33 

será estudado. Pergunto, qual o grupo que fará isso? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: 34 

Por mim, sem problema. APROVAÇÃO ATAS. Eleonora Kehles Spinato, Associação 35 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovação da Ata. José Paulo 36 

Giacomoni, Esporte – SMDSE: Os outros dois o COMUI fará manifestação? Eleonora 37 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovação 38 

da Ata nº 28. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Pauta aprovada com duas inclusões. 39 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo Ata 28. Luiz Dutra 40 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 41 

Aprovo a ata 28. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 42 

Aprovo Ata 28. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De acordo 43 

Ata 28. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 44 

Nordlund: Aprovo Ata 28. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo 45 
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Ata 28. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: De acordo Ata 28. Lélio Luzardi 46 

Falcão, Presidente: Eu não recebi novamente a Ata e continuo questionando a 47 

aprovação de documentos extensos sem a leitura cuidadosa. Inês Spolador Rodriguez, 48 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Eu me abstenho da aprovação da ata. Maria 49 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo 50 

Ata 28. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 51 

Institucionais – SMRI: Aprovo Ata 28. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 52 

Ferroviários: Não recebi a Ata 28. Eu me abstenho. APROVADA A ATA 28, DE 53 

04/08/2020.Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 54 

Institucionais – SMRI: PAUTA 7: ASSESSORAMENTO – ACERGS SOLICITA 55 

PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA DEVOLVER RECURSO. Lélio Luzardi Falcão, 56 

Presidente: Solicito à taquigrafia, registrar que quem vota pela aprovação, assume que 57 

leu, entendeu e concorda com todas as questões colocadas. Anete Maria Nunes de 58 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: F 016/2018  Projeto Pelejando 59 

Estratégias de Inclusão para a População Idosa com Deficiência Visual teve bloqueio 60 

judicial de R$20.834,30 por ação trabalhista em nov./2019. Desde então não recebe 61 

recursos. Solicita adiamento para devolução do recurso para 2021, (solicitado pela UOF, 62 

segundo o oficio), e liberação imediata da parcela 5/5 para evitar colapso financeiro da 63 

entidade.  PARECER DA CÂMARA: Favorável, tendo em vista a situação de calamidade 64 

pública da pandemia, e da situação de colapso financeiro da mesma, que não se utilizou 65 

do recurso devido ao bloqueio judicial. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 66 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Lúcia, a ata está indo para o email 67 

luciamaschke@hotmail.com. Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária 68 

do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo Ata 28. Anete Maria Nunes de Oliveira, 69 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas é claro, Lélio. Patrícia Costa 70 

Ribeiro,Tachys Graphen: Registrado. Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria 71 

Municipal de Educação – SMED: Eu não recebi a Ata 28. Anete Maria Nunes de 72 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pessoal, como vocês leram ali, houve 73 

um bloqueio judicial no final do ano passado. Quando acontecem esses problemas, eles 74 

não receberam mais nenhuma outra parcela. Pelo que eu entendi, o que foi dito a eles é 75 

que teriam que devolver os 20 mil que estão bloqueados para poderem receber a outra 76 

parcela. Só que a entidade não tem como devolver esses 20 que estão bloqueados. 77 

Então, eles solicitam que liberam a próxima parcela e que fique para uma restituição o 78 

ano que vem quando for desbloqueado. Eu acho que nós deveríamos aprovar isso, mas, 79 

infelizmente, não temos a presença da UOF aqui. Adriana da Silva Lockmann, Banco 80 

de Alimentos do RS: Eu não li, me abstenho (Ata 28). Aline de Antoni Moreira Neglia, 81 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Vamos colocar em votação? 82 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 83 

Nós podemos aprovar, mas legalmente podem liberar? Não sei. Aline de Antoni Moreira 84 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Quer conduzir, Lélio, 85 

ou prefere que eu toque? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Defendo a aprovação. Em 86 

votação. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 87 

Institucionais – SMRI: Se depois não for autorizado, pelo menos o pleno já deu seu ok, 88 

que seria a primeira parte. A favor. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 89 

Social e Cidadania – FASC: De acordo. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do 90 

Idoso - SMDH: De acordo. Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do 91 

Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 92 

Espírita Maria de Nazaré: De acordo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 93 

mailto:luciamaschke@hotmail.com
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Ferroviários: De acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Nunca foi 94 

diferente ser presidente, qual foi o sentido que o senhor quis dar com essa indagação, 95 

pois aqui por escrito não ficou claro as suas reais intenções deste seu registro, de novo. 96 

Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 97 

Nordlund: De acordo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: De 98 

acordo. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: De 99 

acordo! Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: De acordo. Eleonora 100 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. 101 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 102 

SPAAN: De acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: De acordo. Anete 103 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quantos votos, Aline? 104 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 105 

SMRI: APROVADO COM 13 VOTOS. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 106 

Espírita Maria de Nazaré: Ok. 11/08/2020 16:03 - Aline de Antoni Moreira Neglia, 107 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: PAUTA 8 108 

ASSESSORAMENTO – GUSTAVO NORLUND 19.0000.116164-7 SOLICITA 109 

ALTERAÇÃO PRAZO DE APLICAÇÃO PARA 60 DIAS. Anete Maria Nunes de Oliveira, 110 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: "Projeto Ajude o Asilo G.N. a não fechar": Solicita, 111 

devido ao reduzido quadro administrativo na pandemia, maior prazo para uso do recurso 112 

nas parcelas 4 e 5.  PARECER DA CÂMARA: FAVORÁVEL Á EXTENSÃO DE PRAZO 113 

PARA 60 DIAS NA PARCELA 4. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - 114 

SMDH: De acordo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 115 

Necessitados – SPAAN: De acordo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães 116 

do Cristal: Madalena de acordo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 117 

Ferroviários: Concordo com parecer câmara. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 118 

Santa Cruz: De acordo com o parecer. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 119 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: De acordo. Anete Maria Nunes de 120 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aqui consultamos a UOF. Por sugestão 121 

deles, extensão de apenas 01 parcela, para evitar a necessidade de um aditivo. Inês 122 

Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: De acordo. Maria da 123 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo. 124 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: De acordo. José 125 

Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: De acordo. Vera Maria Rogério da Costa, 126 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. Glauce Neide da 127 

Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Eu me abstenho. 128 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 129 

De acordo. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 130 

Institucionais – SMRI: APROVADO COM 12 VOTOS E 01 ABSTENÇÃO. Aline de 131 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 132 

PAUTA - SOLICITAÇÃO PARA QUE LÉLIO APRESENTE DOCUMENTO 133 

OBSERVAPOA. Alguma consideração, Lélio? Adriana da Silva Lockmann, Banco de 134 

Alimentos do RS: De acordo Pauta 8. Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria 135 

Municipal de Educação – SMED: De acordo. Emir Roberto da Silva, ACELB – 136 

Associação de Cegos Louis Braille: De acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 137 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Calma, Aline. Presidente, está na reunião? 138 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 139 

O Presidente solicitou ao Observa, em nome do COMUI, um relatório. Gostaríamos que 140 

socializasse com o COMUI ou documentos. Não sei, mas como deve ter recebido, 141 
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gostaríamos de ter conhecimento. Sem manifestação? Anete Maria Nunes de Oliveira, 142 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É uma falta de respeito com o pleno ficar sem 143 

resposta. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 144 

ASMOJI: Fica o registro. Seguimos. Como ele deve ter saído do Pleno, continuo. 145 

Seguinte, Aline. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Visto que a 146 

solicitação foi em nome do COMUI e o COMUI somos todos nós. Aline de Antoni 147 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Nora, ficou 148 

registrado em ata o pedido. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Continuo presente. Aline 149 

de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  150 

PAUTA 10 - ELEIÇÕES COMUI. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 151 

Maria de Nazaré: Ficamos sem resposta do presidente? Aline de Antoni Moreira 152 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Sim. Há mais de 5 153 

minutos - sugiro não trancarmos aqui mais tempo. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: E 154 

para registro, aguardo retorno do solicitado quanto a quem os Conselheiros buscaram 155 

orientação antes do dia 13 de agosto, quando alteraram o Regimento Interno. Eleonora 156 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O senhor 157 

não tinha assumido ainda. O senhor assumiu dia 20, portanto. Lélio Luzardi Falcão, 158 

Presidente: Quanto ao processo eleitoral, acabo de imprimir uma correspondência da 159 

Comissão Eleitoral. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 160 

Nazaré: Está na pauta? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Sugerindo adiamento das 161 

eleições. Friso que o atual mandato se encerra dia 19 de setembro. Eleonora Kehles 162 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, a eleição está 163 

na pauta. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Pode ocorrer prejuízo nos repasses se não 164 

houver Conselho. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 165 

Nazaré: Desculpe, perguntei se estava na pauta o outro assunto que o presidente trouxe. 166 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 167 

Acredito que também é por isso que a comissão está solicitando adiamento e a 168 

prorrogação dos mandatos. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: 169 

Já está ocorrendo por falta de assinatura. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Enviei 170 

oficio ao Fórum em 04 de maio. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 171 

Maria de Nazaré: Pois é, há resoluções ainda pendentes de assinatura. Presidente, 172 

temos fatos: 1. Mandato vale até 19/09; 2. Pandemia continua; 3. Fórum solicita 173 

adiamento. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 174 

ASMOJI: Estou assinando e enviando depois de sete dias, conforme o determinado pelo 175 

Fórum e PGM. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 176 

Institucionais – SMRI: Pedido do Lélio, para que seja realizado no tempo proporcional 177 

ao decreto? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: O Conselho terminou o mandato em 19 178 

de junho, ocorreu um período de indefinição. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 179 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos votar, então. Anete Maria Nunes de 180 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não ocorreu indefinição. Ocorreu 181 

demora por não assinatura das resoluções do Conselho. Lélio Luzardi Falcão, 182 

Presidente: Podemos votar, mas isto está acima da competência do Pleno. Anete Maria 183 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Todos os conselheiros 184 

receberam este oficio do Fórum que a gerência encaminhou hoje? Eleonora Kehles 185 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Entende que não 186 

há condições dos idosos saírem para votar, de acordo com o regimento o voto é secreto. 187 

Sim, recebi. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se 188 
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todos receberam e leram, podemos analisar o adiamento? Eleonora Kehles Spinato, 189 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A Proposta do Fórum é adiar 190 

as eleições até outubro, para os eleitos tomarem posse em novembro. Maria da Graça 191 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Sim, recebi e li. 192 

Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: Sim. Eleonora Kehles 193 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não lembro a data, 194 

mas seria este ano ainda, antes de dezembro. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 195 

Santa Cruz: Sim recebi e li. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 196 

Relações Institucionais – SMRI: Não li também, mas creio que pode ser votado sim - 197 

porque o tema já estava na pauta de sexta passada. Adriana da Silva Lockmann, 198 

Banco de Alimentos do RS: (Postado): 199 

 200 

Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Querendo, existem alternativas... 72 entidades, 9 201 

horas de votação, uma entidade a cada 8 minutos, Casa dos Conselhos ou outro local. 202 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 203 

Prorrogar pelo prazo de noventa dias. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Está em 204 

votação, mas lembro que poderá ser questionado. Sílvio Juramar Leal, Secretaria 205 

Adjunta do Idoso - SMDH: O que está em votação? Eleonora Kehles Spinato, 206 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Lélio, estamos em uma 207 
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pandemia e sob um decreto. Quem vai se responsabilizar? Anete Maria Nunes de 208 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pelo texto, a comissão eleitoral do 209 

Fórum vem se reunindo e está construindo um regimento adequado à pandemia. Anete 210 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Solicita 90 dias de 211 

adiamento, até 19/12. Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: 212 

Pensamos em 7 minutos para cada, mas mais adiante! Nós temos óbitos nos grupos de 213 

idosos que acompanhamos! Aguardando UTI. Anete Maria Nunes de Oliveira, 214 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Devendo, portanto, as eleições se realizarem até 215 

19/11. É isto? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania 216 

– FASC: 19/12. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 217 

Institucionais – SMRI: OK, então, em regime de votação: Quem está de acordo com 218 

postergar as eleições para 19/12 (realizando eleições em 19/11)? Eleonora Kehles 219 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. Sílvio 220 

Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De acordo. Anete Maria Nunes de 221 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aline, tem que ver o texto. Aline de 222 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  223 

Alguém quer propor novo texto de votação? Adriana da Silva Lockmann, Banco de 224 

Alimentos do RS: A principio 1ª semana de novembro. Maria da Graça Furtado, 225 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Entendo que o voto deva ser de 226 

acordo com proposta do Fórum. Dizer ofício e data. Sílvio Juramar Leal, Secretaria 227 

Adjunta do Idoso - SMDH: Concordo, Graça. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 228 

Alimentos do RS: Assumem. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 229 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Do Fórum e da Comissão Eleitoral. Maria da Graça 230 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Isto, Nora. José Paulo 231 

Giacomoni, Esporte – SMDSE: Voto com a experiência e vivência do grupo maior, o 232 

Fórum. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 233 

Institucionais – SMRI: Quem está de acordo com a proposta enviada pelo Fórum de 234 

Entidades, em agosto de 2020 ao COMUI, sobre postergar as eleições até 19/12 235 

(realizando eleições em 19/11)? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 236 

Maria de Nazaré: Nós não podemos votar a data das eleições, Aline. Eleonora Kehles 237 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Acrescentas, Aline: 238 

fórum e Comissão Eleitoral. Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: 239 

Isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Podemos 240 

solicitar a extensão do mandato por 90 dias. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do 241 

Idoso - SMDH: Não é postergar às eleições. Maria da Graça Furtado, Fundação de 242 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Concordo com Anete. Lúcia Helena Bastos 243 

Maschke, Associação dos Ferroviários: Isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação 244 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A data ficará a critério e análise da 245 

Comissão Eleitoral. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: 246 

Postergar mandato. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 247 

Cidadania – FASC: Isto, Nora. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 248 

Maria de Nazaré: O Fórum solicitou a prorrogação das eleições em 90 dias e a 249 

consequente prorrogação do mandato. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 250 

Ferroviários: Isso. Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: E pelo 251 

prazo de 90 dias a contar de 19.09.2020, e consequentemente prorrogação do mandato 252 

dos atuais conselheiros, a fim de contribuir com a garantia de direitos de proteção e 253 

saúde, bem como em respeito às determinações de isolamento social, principalmente 254 

quanto ao grupo de risco que envolve os IDOSOS, ficando impossibilitada a votação 255 
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durante a pandemia. Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do 256 

Campo da Tuca – ACCAT: De acordo com o Fórum. Aline de Antoni Moreira Neglia, 257 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Quem está de acordo com a 258 

proposta enviada pelo Fórum de Entidades e Comissão Eleitoral em agosto de 2020 ao 259 

COMUI, sobre postergar as eleições até 19/12 (realizando eleições em 19/11)? Em 260 

regime de votação, por favor. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 261 

Social e Cidadania – FASC: Isto, Adriana. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 262 

Espírita Maria de Nazaré: Retira a data da eleição. Maria da Graça Furtado, Fundação 263 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Texto da Adriana. Adriana da Silva 264 

Lockmann, Banco de Alimentos do RS: Prazo de 90 dias a contar de 19.09.2020. 265 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E acrescenta “e 266 

a correspondente prorrogação dos mandatos”. José Paulo Giacomoni, Esporte – 267 

SMDSE: Sugiro que o Fórum defina. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 268 

Espírita Maria de Nazaré: Sabendo que os mandatos tem que durar até 30 dias DEPOIS 269 

DAS ELEIÇÕES. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 270 

Ipiranga – ASMOJI: Para transição. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 271 

Espírita Maria de Nazaré: Se prorrogarmos os mandatos até 30/12, as eleições têm que 272 

ser, obrigatoriamente, antes de 19/11. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 273 

Alimentos do RS: Vai ser proposta da Comissão Eleitoral e no Fórum, no COMUI 274 

aprovamos. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 275 

Institucionais – SMRI:  Quem está de acordo com a proposta enviada pelo Fórum de 276 

Entidades e Comissão Eleitoral em agosto de 2020 ao COMUI, sobre postergar as 277 

eleições pelo prazo de 90 dias a contar de 19.09.2020, e consequentemente prorrogação 278 

do mandato dos atuais conselheiros, a fim de contribuir com a garantia de direitos de 279 

proteção e saúde, bem como em respeito às determinações de isolamento social, 280 

principalmente quanto ao grupo de risco que envolve os IDOSOS, ficando impossibilitada 281 

a votação durante a pandemia? Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do 282 

RS: Vai ser início de novembro. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 283 

Maria de Nazaré: A resolução tem que sair: PRORROGA O MANDATO ATÉ 19/12/2020. 284 

Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: De acordo. Glauce Neide da 285 

Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: De acordo. 286 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Claramente 287 

prorrogar o mandato. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 288 

Cidadania – FASC: De acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Sim, isso 289 

foi decisão do Conselho Pleno anterior. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 290 

Alimentos do RS: Nesta data vão assumir. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 291 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  Quem está de acordo com a proposta 292 

enviada pelo Fórum de Entidades e Comissão Eleitoral em agosto de 2020 ao COMUI, 293 

sobre postergar as eleições pelo prazo de 90 dias a contar de 19.09.2020 (até 294 

19.12.2020), e consequentemente prorrogação do mandato dos atuais conselheiros, a fim 295 

de contribuir com a garantia de direitos de proteção e saúde, bem como em respeito às 296 

determinações de isolamento social, principalmente quanto ao grupo de risco que 297 

envolve os IDOSOS, ficando impossibilitada a votação durante a pandemia? Luiz Dutra 298 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De 299 

acordo em postergar o mandato nos moldes proposto pelo Fórum, que conduzirá as 300 

datas adequadas. Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De 301 

acordo. Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 302 

ACCAT: Eu já votei de acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Voto sim. 303 
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Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 304 

De acordo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: De acordo. 305 

Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: De acordo. Maria da Graça 306 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Voto sim. Maria 307 

Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Madalena de acordo. Anete 308 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Como assim, eleições 309 

até 19/12? Aline mudou. Inês Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da Cultura – 310 

SMC: De acordo. Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação 311 

– SMED: De acordo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 312 

Ipiranga – ASMOJI: Mandato, Aline, não eleições. Aline de Antoni Moreira Neglia, 313 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  Quem está de acordo com a 314 

proposta enviada pelo Fórum de Entidades e Comissão Eleitoral em agosto de 2020 ao 315 

COMUI, sobre postergar o mandato dos atuais conselheiros pelo prazo de 90 dias a 316 

contar de 19.09.2020 (até 19.12.2020) - a fim de contribuir com a garantia de direitos de 317 

proteção e saúde, bem como em respeito às determinações de isolamento social, 318 

principalmente quanto ao grupo de risco que envolve os IDOSOS, ficando impossibilitada 319 

a votação durante a pandemia? Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do 320 

RS: Isso. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: 321 

Acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E ver o 322 

texto da Resolução antes de ser assinada. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 323 

Espírita Maria de Nazaré: De acordo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 324 

Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo. Eleonora Kehles Spinato, 325 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. Sílvio Juramar 326 

Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De acordo. Glauce Neide da Silva 327 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: De acordo. Luiz Dutra 328 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De 329 

acordo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: De acordo. 330 

Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: De acordo. Anete Maria 331 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pede para ver o texto da 332 

Resolução antes de ela mandar para assinatura. Ele não vai assinar isso. Aline de 333 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 334 

Abstenção. Acredito que a tecnologia resolveria a questão, mas enfim. Aline de Antoni 335 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 09 votos a 336 

favor. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 337 

ASMOJI: Aline, precisas conhecer os grupos de idosos. Inês Spolador Rodriguez, 338 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Eu votei antes o de acordo. Eleonora Kehles 339 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tem mais de 9 340 

votos de acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 341 

Contei 12 e 1 abstenção. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Votei sim desde o 342 

início. E quero propor. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 343 

Relações Institucionais – SMRI: Considerei depois da versão final, por isso deu 9. 344 

Maria da Graça de Oliveira Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED: Eu já 345 

votei. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 346 

ASMOJI: Aline, podes colocar a lista dos votos para olharmos. Daniela dos Anjos 347 

Trindade, Amparo Santa Cruz: Meu voto foi contabilizado? Maria da Graça de Oliveira 348 

Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED: Já votei. Aline de Antoni Moreira 349 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  Gente, quem votou 350 

depois da última versão foram... José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Pessoal, 351 
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devemos retirar a pessoalidade do voto. O que importa é termos registrado ao final a 352 

totalização dos votos. Sugiro isso agora e para todos os futuros registro. Anete Maria 353 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É para poder contar, 354 

Giacomoni. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 355 

Institucionais – SMRI: Por gentileza, votar novamente após a versão final. Daniela dos 356 

Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Sim, votei de acordo. Maria da Graça de Oliveira 357 

Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED: Votei de acordo. Inês Spolador 358 

Rodriguez, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Votei antes e depois. Vera Maria 359 

Rogério da Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Eu votei de 360 

acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: De 361 

acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Meu voto é sim. Lúcia Helena 362 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: De acordo. Lélio Luzardi Falcão, 363 

Presidente: Os votos devem ser registrados e eventual dificuldade ou atraso será de 364 

responsabilidade destes conselheiros. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Não 365 

concordo. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 366 

Institucionais – SMRI: Votaram após a versão final: 14 votos e 01 abstenção. 367 

APROVADO. Chegamos ao final da pauta. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 368 

Espírita Maria de Nazaré: Não, incluímos duas pautas. Eleonora Kehles Spinato, 369 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Pessoal, vieram poucas 370 

sugestões para o Plano Municipal. Adriana e eu vamos apresentar ao Grupo de Políticas 371 

sexta-feira. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 372 

FASC: Quando o pleno é presencial não é contabilizado o nome e sim o número de votos 373 

pró, contra e abstenção. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 374 

Nazaré: Estou com duas pautas do Assessoramento que foram autorizadas no in deste 375 

pleno. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Vamos aos acréscimos da Pauta. Eleonora 376 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Como 377 

todos receberam e poucos se manifestaram com sugestões, entendo que estão de 378 

acordo. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Só para contabilizar, o que sai é o 379 

resultado do coletivo, do Conselho. Gostaria que fosse levado esse tema para definirmos 380 

esse procedimento. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 381 

Institucionais – SMRI: Quais, Anete? Desculpe, não registrei as outras duas. Queres 382 

mencionar? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 383 

PAUTA 5: REF.PROJETO MATURIDADE - TERMO DE FOMENTO 014/2019- 384 

solicitação de Reembolso Parcela 2. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 385 

Alimentos do RS: Por favor leiam e sugiram! Eleonora Kehles Spinato, Associação de 386 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Parecer, Anete? Anete Maria Nunes de 387 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Proc. SEI 19.0.000126859-0. Solicita no 388 

ofício  de 10/08/20,   REEMBOLSO NA PARCELA 02/2020, creditada em 31/06/2020, das 389 

despesas de ENCARGOS  do  Projeto Maturidade, já previstos no plano de aplicação e já 390 

pagas com recursos próprios, referentes a abril, maio, junho, no valor total de 2.152,24. 391 

PARECER DA CÂMARA: FAVORÁVEL, tendo em vista a demora nos repasses, conforme 392 

art. 37 Decreto 19775/2010. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 393 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: O plano foi só um lembrete. José Paulo Giacomoni, 394 

Esporte – SMDSE: Vejo que esse meu tema, como aquele que fiz no inicio da reunião, 395 

não entraram em esclarecimentos, e/ou discussão, novamente. Maria da Graça Furtado, 396 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Nora e Adriana, achei muito 397 

bom. Sexta, na reunião do GT, poderemos falar mais um pouco e ajustar e alinhar. 398 

Parabéns! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 399 
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Pessoal, temos que terminar a pauta, por favor. Depois abrimos. Eleonora Kehles 400 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Isso, Graça. 401 

Obrigada. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: O Plano Municipal deve estar adequado à 402 

Convenção Interamericana sobre a Proteção dos Direitos Humanos das Pessoas Idosas 403 

(OEA - 2015). Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 404 

Ipiranga – ASMOJI: De acordo com o parecer da Câmara. Sílvio Juramar Leal, 405 

Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 406 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Podemos abrir este tema do plano depois? 407 

Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 408 

Nordlund: De acordo. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de 409 

Relações Institucionais – SMRI: De acordo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 410 

Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo parecer. Lúcia Helena Bastos 411 

Maschke, Associação dos Ferroviários: Concordo com parecer da Câmara. Adriana 412 

da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: De acordo. Anete Maria Nunes de 413 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: De acordo. Inês Spolador Rodriguez, 414 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: De acordo. Emir Roberto da Silva, ACELB – 415 

Associação de Cegos Louis Braille: De acordo. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo 416 

Santa Cruz: De acordo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: 417 

De acordo parecer da Câmara. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Também a Estratégia 418 

Brasil Amigo da Pessoa Idosa (Brasil 2018). Vera Maria Rogério da Costa, Associação 419 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. José Paulo Giacomoni, 420 

Esporte – SMDSE: Concordo com parecer da Câmara. Maria da Graça de Oliveira 421 

Reck, Secretaria Municipal de Educação – SMED: De acordo. Aline de Antoni Moreira 422 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: De acordo. 423 

APROVADO COM 15 VOTOS. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Finalmente tem de 424 

contemplar o ODS 2020 - 2030 (ONU). Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 425 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Lélio, desculpe, não estou entendendo. 426 

Nem tuas e nem do Giaco. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 427 

de Nazaré: Pauta 6, por favor. SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE PORTO ALEGRE 428 

- Oficio 92/2020 de 10/08/2020. Projeto AMPLIAÇÃO PROGRAMA DE ATENDIMENTO 429 

AO IDOSO, TF 015/2018. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 430 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 431 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Solicita prorrogação do prazo de execução do 432 

Projeto Ampliação do Programa de Atendimento ao Idoso em 90 dias a contar de 433 

27/08/2020. A entidade informa no oficio que devido ao cenário atual da Pandemia houve 434 

atraso nos prazos de entrega por parte dos fornecedores, como no caso do equipamento 435 

de Ultrassom, e a empresa informou que só conseguirá entregá-lo no final de novembro, 436 

pois o mesmo está em fabricação. Na sessão Plenária nº 007/2020 do COMUI, 7 de abril 437 

de 2020, já havia sido aprovado o pedido de prorrogação de prazo de aplicação de 438 

recurso em 120 dias, a contar de 30/04/2020. PARECER DA CÂMARA: Favorável 439 

parcialmente, ou seja, aprova a extensão de prazo de uso do recurso, mas pelo período 440 

de 60 dias a contar de 27/08/2020 (conforme solicitado), para não ultrapassar o prazo de 441 

vigência de 12 meses do Termo de fomento 15/2018, assinado em 29/10/2019, podendo 442 

ser prorrogado por mais 12 meses. (o depósito da primeira parcela foi efetuada em 443 

05/11/2020). Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: De acordo. 444 

Sílvio Juramar Leal, Secretaria Adjunta do Idoso - SMDH: De acordo. Lélio Luzardi 445 

Falcão, Presidente: Solicitaram sugestões para o Plano Municipal. Estou recomendando 446 

três documentos que devem estar contemplados, quem está participando deve realizar 447 
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suas leituras. Inês Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: De 448 

acordo com o parecer da Câmara. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do 449 

Cristal: De acordo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: De 450 

acordo com parecer da Câmara. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 451 

Maria de Nazaré: Adiando pela segunda vez, limitando ao prazo de validade do TF. 452 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 453 

SMRI: De acordo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família 454 

Gustavo Nordlund: De acordo com o parecer. Maria da Graça de Oliveira Reck, 455 

Secretaria Municipal de Educação – SMED: De acordo com o parecer. Anete Maria 456 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Presidente, estamos em meio 457 

a votações, por favor. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 458 

Cidadania – FASC: De acordo parecer. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-459 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De acordo. Anete Maria Nunes de 460 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: De acordo. Inês Spolador Rodriguez, 461 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Na realidade adiando pela terceira vez. José 462 

Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Concordo com parecer. Vera Maria Rogério da 463 

Costa, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. Eleonora 464 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não recebi 465 

tuas sugestões na prática, Lélio, para o idosos de Porto Alegre, as políticas e o controle 466 

social. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Sim. Eleonora Kehles Spinato, 467 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. Anete Maria 468 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Isso, Inês. Adiado pela 469 

terceira vez este prazo da Santa Casa. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa 470 

Cruz: De acordo com o parecer. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal 471 

de Relações Institucionais – SMRI: APROVADO COM 16 VOTOS. Anete Maria Nunes 472 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Obrigada, eram essas as pautas do 473 

Assessoramento que recebemos hoje das OSCs, mas agilizamos o parecer. Gostaria de 474 

ressaltar mais um TF que está com muito atrasos na assinatura. Depois de 40 dias, 475 

informaram que foi encaminhado a UOF. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 476 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aline, poderias postar o status das 477 

resoluções. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Este 478 

que está com atraso é o TF do Banco de Alimentos, que terá descontinuidade do projeto 479 

em função desta demora. José Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Esse é o registro 480 

que fica e o que falei acima. Obrigado. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 481 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Qual a justificativa para esse atraso? José 482 

Paulo Giacomoni, Esporte – SMDSE: Talvez um dia, o COMUI também tenha uma 483 

cadeira, também para esse segmento representado, qualificando o Pleno e tornando-o 484 

ainda mais esclarecido sobre essas circunstâncias técnicas. Anete Maria Nunes de 485 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Foi enviado um email em resposta à 486 

entidade, de somente uma linha. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 487 

Maria de Nazaré: Sem nenhuma explicação. Adriana da Silva Lockmann, Banco de 488 

Alimentos do RS: Demoraram mais de um mês para ver a resposta do nosso e-mail. 489 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 490 

Por favor, solicitar à gerência que agilize. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 491 

Espírita Maria de Nazaré: 26 de junho a 10 de agosto. José Paulo Giacomoni, Esporte 492 

– SMDSE: Importante ter registrado aqui. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 493 

Espírita Maria de Nazaré: Estou acompanhando este caso há tempos. Lélio Luzardi 494 
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Falcão, Presidente: Mais algum item na pauta? Aline de Antoni Moreira Neglia, 495 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: (Postado):  496 

 497 

 498 

 499 

Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: De acordo. 500 

Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – 501 

SMRI:  Assuntos de hoje estão aqui já atualizados. Vou enviar a planilha para todos. 502 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 503 

As que não foram assinadas, Aline. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Não havendo 504 

mais nada, podemos encerrar a reunião. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa 505 

Cruz: Boa tarde, Conselheiros. Inês Spolador Rodriguez, Secretaria Municipal da 506 

Cultura – SMC: Boa noite, a todos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 507 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Resoluções pendentes, por favor. Anete 508 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Falta a pendência das 509 

resoluções, por favor. Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: 510 

Resoluções?! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 511 

Eleonora, resposta foi da equipe COMUI. Inclusive, contato meu direto com Aline na 512 

sexta. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Boa tarde a todos. Encerrando a reunião às 513 

17h11min. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 514 

ASMOJI: As resoluções estão em dia com as assinaturas, Lélio? Anete Maria Nunes de 515 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: As da semana passada? Eleonora 516 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Assinei 517 

algumas resoluções pendentes a semana passada. Agora preciso o status para verificar. 518 

Adriana da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: As nossas não!! Já olhei no 519 

SEI hoje! Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 520 

Institucionais – SMRI: (Postado): 521 
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 522 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 523 

Opa, Aline, oito destas eu assinei a semana passada, não estão considerando? Aline de 524 

Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Oi, 525 

Nora. Esse último status ainda não está com tuas assinaturas. Assim que atualizarmos 526 

com esta compartilhamos. Mas o encaminhamento foi dado normalmente. Eleonora 527 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, 528 

verificando, presidente não está mais assinando nenhuma resolução? Aline de Antoni 529 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Considerado 530 

sim. Por isso estou sinalizando aqui que só não estava atualizada a planilha da 531 

resolução. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 532 

ASMOJI: Ok. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 533 

Até que número assinaste, Eleonora? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria 534 

Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Foi direcionado normalmente à CASE 535 

para publicação. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 536 

Ipiranga – ASMOJI: Isto é um fato grave, que precisa ser registrado. Anete Maria Nunes 537 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, estamos tratando de um 538 

assunto muito sério que precisa ficar registrado. Somente o presidente saiu. Eleonora 539 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vou 540 

verificar os números das que eu assinei e comunico ao pleno. Anete Maria Nunes de 541 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Estás autorizada por resolução a assinar 542 

todas, após 07 dias do envio ao presidente. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 543 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, estou aguardando os 07 dias a contar 544 

da data do envio da resolução ao presidente. Maria Madalena Superti Rossler, Clube 545 

de Mães do Cristal: Concordo plenamente. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Estarei 546 

solicitando cópias, para procedimentos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 547 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas o que chama atenção é que não está 548 

assinando nenhuma, o que fere o regimento interno do COMUI, das competências do 549 

presidente. Que procedimentos, Lélio? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 550 

Espírita Maria de Nazaré: Presidente, conforme a recomendação recebida hoje do MP, 551 

atrasar demandas aos idosos é passível de responsabilização legal. Não assinar 552 

resoluções com decisões do Pleno é um absurdo. As motivações para não assinatura são 553 

pessoais? Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 554 
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Necessitados – SPAAN: Fico sem argumentos para justificar nossas demandas, 555 

aprovadas, e ainda pendentes. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 556 

Maria de Nazaré: Temos resoluções de mais de uma entidade aguardando assinatura 557 

para liberação de recurso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 558 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Inclusive a do Projeto Emergencial da SPAAN o presidente 559 

não assinou, assinei cumprindo os 7 dias. Lélio, já que estás acompanhando, 560 

gostaríamos que ver tua manifestação, o que está em desacordo para não assinares. 561 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Banco de 562 

Alimentos, Gustavo Nordlund, Instituto Pró-Saúde, Santa Casa. Luiz Dutra Niederauer, 563 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados –SPAAN: O que está 564 

havendo, com nosso presidente, parecemos desconsiderados nos nossos procedimentos, 565 

falo em nível de instituição. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social 566 

e Cidadania – FASC: Pessoal, tenho que sair. Boa noite! Glauce Neide da Silva 567 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Sim, estamos 568 

aguardando essa assinatura. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: A inserção de uma 569 

Resolução dentro de outra. Questionamos, aguardamos. Anete Maria Nunes de 570 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não entendi, Aline. Pelo visto não está 571 

mais assinado. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 572 

Necessitados – SPAAN: Tudo fica sendo impedido nos trâmites quando não é na 573 

burocracia é no descrédito da urgência em momento de pura duvidas do amanhã. Anete 574 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Assinando. De qual 575 

especificamente estás falando, Lélio. Há muitas sem tua assinatura. Tens que falar 576 

objetivamente. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Tenho sido atropelado no Pleno, resta 577 

a justiça, que está acima do Pleno. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 578 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tu não estás questionando em nome do 579 

COMUI, não? Nenhuma resolução depois de aprovada foi alterada. Luiz Dutra 580 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Acho 581 

triste e questionável ter que esperar vencer os 7 dias para a vice assinar. Anete Maria 582 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Havia resoluções de abril e 583 

maio sem assinar. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 584 

Necessitados – SPAAN: Presidente não faças justiça com injustiças. Aline de Antoni 585 

Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI:  Boa noite, 586 

gente. Me retirando... Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 587 

Nazaré: Exatamente, Luiz. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Quando estava assinando 588 

as Resoluções no período entre 19.06 e 07.07 não havia atrasos, salvo nas que tinham 589 

pendências e aguardavam decisões da PGM. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 590 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Importante a gerência acompanhar. Adriana 591 

da Silva Lockmann, Banco de Alimentos do RS: Boa, Luiz. Anete Maria Nunes de 592 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Como se até hoje não assinastes as de 593 

abril, maio e junho? Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 594 

Institucionais – SMRI: Mas, Nora, a reunião já não terminou? Há alguma pauta 595 

pendente ainda? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 596 

Não. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Ao alterarem a Resolução proposta, de 597 

regularizar a situação, parei de assinar antecipadamente. Aline de Antoni Moreira 598 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Não estamos 599 

chovendo no molhado? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 600 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mesmo depois da PGM não foram assinadas. E não havia 601 

necessidade de esperar. Resoluções poderiam ser revogadas caso a justiça assim 602 
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determinasse. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 603 

Estamos registrando o problema das assinaturas, Aline, que está inviabilizando o 604 

trabalho, atrasando projetos e recursos das entidades. Luiz Dutra Niederauer, 605 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Boa noite a todos, 606 

estou sem condições de saúde para desgastar com desconsiderações e respeito por um 607 

trabalho que muito me honra, que é dignidade a idosos. Estou saindo da reunião 608 

novamente triste. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 609 

Institucionais – SMRI: Não entendo porque ainda estamos discutindo isso se já está 610 

resolvido. Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Aprovar Atas, verificar e assinar 611 

resoluções. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 612 

Institucionais – SMRI: Mas, Anete, se o pleno desejar pode entrar com alguma ação, 613 

etc., mas acho que às vezes ficamos debatendo sexo dos anjos sem sair do lugar. Anete 614 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não está resolvido, 615 

Aline. Temos um presidente que não assina nada. Aline de Antoni Moreira Neglia, 616 

Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Qual a proposta para o 617 

assunto? Lélio Luzardi Falcão, Presidente: Não vamos mais discutir. Aline, mas não 618 

está resolvido. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 619 

Institucionais – SMRI: Isso é um fato. Pergunto o que o pleno quer fazer com isso - fora 620 

o fato de delegar para a Nora? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 621 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Formalizar e levar ao jurídico? Aline de Antoni Moreira 622 

Neglia, Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: Sugiro irmos para 623 

questões práticas. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 624 

Nazaré: Um presidente que só vai contra todas as decisões do Conselho. Se a maioria 625 

julgar necessário. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 626 

Institucionais – SMRI: Querem propor, meninas? Anete Maria Nunes de Oliveira, 627 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Atua para prejudicá-lo perante outros órgãos e 628 

grupos. Aline de Antoni Moreira Neglia, Secretaria Municipal de Relações 629 

Institucionais – SMRI: Mas isso não estava na pauta - sugiro colocar em votação na 630 

semana que vem, mas sejamos mais objetivos. Eleonora Kehles Spinato, Associação 631 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, Aline, colocas na pauta para o 632 

próximo pleno para encaminhamentos. Vera Maria Rogério da Costa, Associação 633 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Boa, concordo. José Paulo Giacomoni, 634 

Esporte – SMDSE: Será que esse assunto não passa pela questão de 635 

representatividade? Vera Maria Rogério da Costa, Associação Comunitária do 636 

Campo da Tuca – ACCAT: Boa tarde, pessoal. Anete Maria Nunes de Oliveira, 637 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E também que o presidente não responde 638 

questionamentos feitos no Conselho Pleno, deixando os conselheiros no vácuo das 639 

questões. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 640 

Nordlund: Boa tarde pessoal, agora preciso sair. Anete Maria Nunes de Oliveira, 641 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Boa tarde a todos. Eleonora Kehles Spinato, 642 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ok. Então, fica na pauta 643 

para próxima terça-feira.  Boa tarde a todos. Tarde para muitas reflexões. 644 

 645 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do 646 

Conselho Municipal do Idoso, às 17h30min, da qual foi lavrada a presente ata por 647 

mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 648 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  649 
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Porto Alegre, 11 de agosto de 2020.                                                                                       650 


